



**Son fondos confiscados a Héctor Villarreal, ex jefe de Finanzas de Coahuila**

# EU devolverá 5 mil mdp desviados con Moreira

● Fue detenido en 2012 por encabezar red de lavado con recursos del erario: López Obrador

● Renunció en 2011 tras revelarse que el estado tenía deuda por 35 mil mdp

N. JIMÉNEZ, E. OLIVARES Y L. RAMOS, CORRESPONSAL/P 3



◀ Además de los escándalos por su gestión como gobernador en Coahuila, el ex priista Humberto Moreira fue acusado por Héctor Javier Villarreal, quien fue su secretario de Finanzas en esa entidad, de tener vínculos con el ex secretario de Seguridad Pública federal Genaro García Luna, en el juicio que se realizó al ex zar antidrogas en Nueva York. La imagen fue captada en febrero de 2006, poco después de la tragedia en la mina Pasta de Conchos. Foto Marco Peláez

## Devolverán a México 4.8 mil mdp incautados a colaborador de Moreira

NÉSTOR JIMÉNEZ  
Y EMIR OLIVARES

El Departamento de Justicia de Estados Unidos aceptó la petición de México para devolver recursos confiscados a Héctor Javier Villarreal Hernández, ex secretario de Finanzas de Coahuila y titular del Servicio de Administración Tributaria de esa entidad durante el gobierno del entonces priista Humberto Moreira. El monto recuperado asciende a 246 millones 134 mil 284 dólares, es decir, 4 mil 813 millones 620 mil 591 pesos, anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Este señor Villarreal Hernández fue detenido en Texas por el delito de lavado de dinero y conspiración para transportar dinero ilícito. La cantidad es considerable”, explicó el jefe del Ejecutivo federal.

En su conferencia matutina, el

mandatario dio a conocer un oficio que envió la Sección de Blanqueo de Capitales y Recuperación de Activos de Estados Unidos, en respuesta a una petición de condonación de decomiso. En el documento dirigido al titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, y fechado el pasado 31 de marzo, se aclara que aunque el valor de los bienes decomisados “es insuficiente para indemnizar a México en su totalidad, México recibirá el producto neto de los bienes (...) que tuvieron como premisa el fraude en Coahuila”.

Tras calificarla de buena información, el tabasqueño propuso a la FGR que el monto “se destine a prevenir el consumo de droga”, por medio de las campañas con este objetivo que realiza el gobierno federal dirigidas principalmente a jóvenes, pero detalló que aún desconoce si el gobierno federal recibirá la cantidad anunciada en su totalidad.



# Villarreal Hernández fue cómplice de la megadeuda de 35 mil mdp en Coahuila

**LEOPOLDO RAMOS**  
CORRESPONSAL  
SALTILLO, COAH.

Héctor Javier Villarreal Hernández fue tesorero de Coahuila durante el gobierno del priísta Humberto Moreira (2005 a 2011). El ex funcionario fue acusado de lavado de dinero y conspiración para transportar recursos ilícitos en efectivo.

Nació en Matamoros, Tamaulipas, pero forjó su carrera política en Coahuila. De 2008 a 2010 fue secretario de Finanzas y de junio de 2010 a 2011 se desempeñó de titular del Servicio de Administración Tributaria de la entidad.

Villarreal Hernández renunció a su cargo en agosto de 2011, tras difundirse que el estado acumulaba una deuda pública de 35 mil millones de pesos, la más grande de su historia.

Conocido como "el operador de la megadeuda", en octubre de 2011 fue detenido por la Fiscalía

General del Estado por recurrir a decretos falsos y promover trámites en el Poder Legislativo estatal, que autorizaban la contratación de una deuda estatal a largo plazo.

El objetivo de los contratos era obtener créditos bancarios por 3 mil millones de pesos. Tras pagar una fianza, continuó el proceso penal en libertad y después se fugó a Estados Unidos.

Héctor Villarreal fue acusado de enriquecerse mientras la deuda pública de Coahuila crecía. De acuerdo con la denuncia del gobierno estatal, adquirió 10 casas, terrenos y negocios en zonas exclusivas de Texas.

En febrero de 2012 fue detenido en territorio estadounidense con 67 mil dólares en efectivo y también recuperó su libertad tras pagar una fianza.

En abril de ese mismo año, la Agencia Antidrogas de Estados Unidos abrió una investigación contra el ex tesorero por presuntamente encabezar una red de

lavado de dinero proveniente del gobierno de Coahuila y pidió incautar propiedades que tenía en ese país con valor de 20 millones de dólares.

Fue acusado también de otorgar contratos a empresas que permitieron que integrantes de un grupo criminal se apropiaran de concesiones de minas de carbón en Coahuila.

Tras dos años de permanecer prófugo, en febrero de 2014, Villarreal se entregó a las autoridades federales de Estados Unidos en el puente internacional de El Paso, Texas.

En 2015, ante la Corte del Distrito Oeste, en San Antonio, Texas, se declaró culpable de lavado de dinero y conspiración para transportar capital robado en el exterior.

Tras aceptar cooperar con las autoridades estadounidenses y entregar cuentas bancarias, así como propiedades por 33 millones de dólares, obtuvo la libertad condicional y desde entonces vive en Texas.